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Решая пРоблемы населения
Во время встречи с членами пра-
вительства жители микрорайо-
на совхоза «Каменский» в городе 
Камень-на-Оби пожаловались на 
отсутствие уличного освещения в 
этой местности с 1995 года. Люди 
попросили установить фонари, хо-
тя бы в местах с наибольшей прохо-
димостью. После обращения граж-
дан министерство промышленности 
и энергетики Алтайского края уста-
новило 11 светодиодных светильни-
ков. Оборудование энергетики пре-
доставили на безвозмездной основе 
в рамках тестирования предложен-
ного решения.

Помимо этого, министерство ини-
циировало энергообследование су-
ществующей системы уличного ос-
вещения во всем городе Камень-на-
Оби, после чего исполнители долж-
ны составить отчет о количествен-
ной потребности в светильниках и 
подготовить техническое решение 
модернизации всей системы под-
светки улиц.

Как рассказали в ведомстве, по-
сле подготовки отчета в мае это-
го года будет составлен и заключен 
энергосервисный или муниципаль-
ный контракт с возможностью рас-
срочки платежа на срок до трех лет, 
привлечены средства краевого бюд-
жета и обеспечено электроосвеще-
ние. Работы по монтажу должны на-
чаться уже в ближайшее время — 
после передачи в районную админи-
страцию конкурсной документации.

Еще одной из наиболее острых 
местные жители назвали пробле-
му недоремонта детского сада №18. 
По словам сотрудников учреждения, 
здание 1978 года постройки ни разу 
капитально не ремонтировалось, 
вследствие чего кровля разруши-
лась и пропускает влагу. Педагоги-
ческий состав заявил, что это угро-
жает детям, так как и фундамент, и 
каркас здания разрушаются под воз-
действием протечек. Решение о ре-
монте мягкой кровли площадью 530 
кв. м принято, сегодня ведется раз-
работка проектно-сметной докумен-
тации. Необходимый лимит финан-
сирования и сроки проведения ре-
монта определят после получения 
положительного заключения экс-
пертизы.

Кроме этого, Каменскому району 
выделили из краевого бюджета для 
решения острых проблем по подго-
товке образовательных организа-
ций к новому учебному году 15 млн 
руб. В этот же перечень вошел дет-
ский сад №18.

О проблеме отсутствия гемодиа-
лизного аппарата в городе Камень-
на-Оби пожаловалась местная жи-
тельница Валентина Сундеева, об-
ратившаяся к губернатору с прось-
бой о содействии в решении этой 
проблемы. Женщина пояснила, что 
из-за отсутствия необходимых усло-

вий в родном городе ей приходится 
регулярно возить супруга-инвалида 
в краевой центр, что не всегда воз-
можно сделать.

Как отметили в правительстве, в 
2019 году в городе планируется от-
крытие центра гемодиализа на три 
диализных аппарата на базе реа-
нимационного отделения Камен-
ской центральной районной боль-
ницы. Пока же до момента открытия 
отделения гемодиализа на террито-
рии Каменской центральной район-
ной больницы установят один из ап-
паратов, чтобы обеспечить пациен-
тов бесперебойным медицинским 
обслуживанием. Кроме этого, в на-
стоящее время министерством соци-
альной защиты Алтайского края раз-
рабатывается регламент, предусма-
тривающий предоставление пациен-
там компенсации расходов по опла-
те проезда к месту получения гемо-
диализа через органы социальной 
защиты.

ВоРох обРащений
По словам политолога Петра Кирья-
на, для всех губернаторов базовыми 
принципами работы стали поездки 
по своим регионам и встречи с людь-
ми. И это, считает эксперт, важно 
для самих руководителей субъектов. 
«Чем дальше от Москвы, тем чаще 
люди замечают, приезжал к ним гла-
ва региона или нет. Но это не цифры 
готовности идти голосовать за него, 
а цифры удовлетворенности населе-
ния»,— говорил ранее в СМИ госпо-
дин Кирьян.

В Алтайском крае жалоб от мест-
ного населения руководству региона 
во время рабочей поездки в муници-
палитет поступило много. Жители Ка-
менского района жаловались губер-
натору на плохое состояние дорог, 
большое количество ветхого и ава-
рийного жилья, а также неудовлетво-
рительное состояние школ. Рассказа-
ли представители района и о нехват-
ке квалифицированных врачей, недо-
статочном отоплении, неудовлетво-
рительном состоянии водопровода и 
нерегулярном вывозе мусора.

Некоторые из проблем решались 
на месте, так, например, было при-
нято решение о передаче транзит-
ной дороги, идущей через районный 
центр — Камень-на-Оби, в краевую 
собственность. Предполагается, что 
это позволит отремонтировать уча-
сток, который на сегодняшний день 
остро нуждается в реконструкции. 
«Улично-дорожная сеть города, до-
роги между муниципальными обра-
зованиями и внутри них — это се-
рьезная проблема, которая привле-
кает всеобщее внимание. Мне из-
вестно, какой объем средств выде-
лялся в течение продолжительного 
времени Каменскому району на ре-
шение этих вопросов. И мы долж-
ны понимать, что если мы будем де-
лать то же самое, что делали много 
лет подряд, то будем получать один 
и тот же результат. Поэтому скажу, 

что принято принципиальное реше-
ние по передаче транзитной дороги 
в краевую собственность. Мы по от-
дельному плану будем заниматься 
ею и уличной сетью, которая ее окру-
жает»,— поделился планами глава 
региона.

По словам министра транспорта 
Алтайского края Александра Демен-
тьева, муниципалитет сегодня про-
водит кадастровые работы, чтобы 
передать часть дорог в краевую соб-
ственность. «По этим дорогам идет 
транзитный транспорт. И поскольку 
у нас нет обхода, логично забрать их 
в краевую собственность. На следу-
ющий год мы возьмем эти работы в 

полном объеме. Где необходимо — 
выполним водоотвод, обустройство 
тротуаров и освещение»,— расска-
зал министр. По остальным ули-
цам дорожные службы приступили 
к ямочному ремонту, чтобы обеспе-
чить безопасный проезд. Виктор То-
менко подчеркнул, что ремонт дол-
жен пройти по согласованию с адми-
нистрацией города и с жителями.

В ответ на жалобы жителей, ка-
сающиеся неудовлетворительного 
состояния фасада и внутренней от-
делки школ, министр образования и 
науки Алтайского края Максим Ко-
стенко пообещал жителям провести 
ремонт. «Принято решение по пя-
ти образовательным организациям, 
наиболее нуждающимся в ремонте 
кровли: выделены средства, и к пер-
вому сентября ремонт будет закон-
чен»,— рассказал Максим Костенко.

Кроме этого, по его словам, в 
Камне-на-Оби планируется строи-

тельство новых школ. До 2026 года 
здесь построят два новых учебных 
заведения по 550 мест или одно боль-
шое. С появлением новых учрежде-
ний, предполагают в министерстве, 
решится другая проблема — вторая 
смена. Кроме этого, принято реше-
ние о строительстве в городе детско-
го сада стоимостью около 150 млн 
руб. Он рассчитан на 200 воспитанни-
ков. Срок сдачи объекта — 2020 год.

пРиоРитет на инВестиции
Помимо социальных проблем, в Ка-
менском районе сегодня решаются 
проблемы экономические. Прави-
тельство Алтайского края разраба-
тывает план по привлечению новых 
инвесторов. Сегодня в городе реали-
зуется проект строительства нового 
элеватора стоимостью 1,2 млрд руб. 
Но это, скорее, разовый пример, счи-
тает губернатор. «Чтобы инвестиций 
было больше, нужны привлекатель-

ные условия. Их созданием нужно 
заняться»,— пояснил он.

По словам и.о. главы Каменско-
го района Евгении Гордиенко, в 
2018 году суммарные поступления 
в местный бюджет составили 319 
млн руб., а объем расходных обя-
зательств — 740 млн. То есть объ-
емы помощи из края составили око-
ло 420 млн руб. В первом квартале 
2019-го муниципалитету удалось 
увеличить объем собственных дохо-
дов на 6%, заявила она.

КлючеВая отРасль
Помимо общения с населением, 
правительственная делегация ос-
мотрела основные социальные объ-
екты обеспечения жизнедеятель-
ности района, в том числе котель-
ные Камня-на-Оби. Как рассказал 
министр строительства и жилищно-
коммунального хозяйства Алтайско-
го края Иван Гилев, в настоящее вре-
мя здесь, как и в других городах Ал-
тайского края, идет объединение ко-
тельных. Центральная модернизиру-
ется, а несколько других, ресурс ко-
торых исчерпан, закрываются. «Се-
годня в Камне-на-Оби реализует-
ся проект присоединения к 29-й ко-
тельной двух котельных под номера-
ми 21 и 3. Для этого прокладывается 
1,8 тыс. м тепловых сетей. На эти це-

ли выделено около 20 млн руб. Будет 
установлен новый котел и отремон-
тировано теплообменное оборудо-
вание. На реконструкцию заплани-
ровано 37 млн руб. Работы планиру-
ется завершить в текущем году»,— 
рассказал Иван Гилев.

В 2020 году, по словам министра, 
будет проложена тепловая сеть про-
тяженностью около 800 м к новому 
детскому саду на 200 мест.

По итогам встречи с руковод-
ством и персоналом Каменской цен-
тральной районной больницы приня-
то решение о разработке програм-
мы привлечения новых кадров. ЦРБ 
нуждается во врачах и медицинских 
сестрах, рассказало руководство уч-
реждения. По словам главного врача 
Каменской ЦРБ Константина Федо-
рюка, нужны реаниматологи, хирур-
ги, травматологи, неврологи, карди-
ологи и рентгенологи. Министр здра-
воохранения Дмитрий Попов счита-
ет, что для закрепления медработни-
ков необходим комплекс мер. Одной 
из них станет привлечение молодых 
специалистов. Над этим ведомство 
сейчас работает.

Как отметил Виктор Томенко, 
цель поездки правительства края в 
Камень-на-Оби — определить зада-
чи развития муниципального обра-
зования. Кадровое обеспечение ме-
дицины в числе основных проблем, 
которые необходимо решить, пояс-
нил он. Важно создать условия для 
привлечения выпускников медицин-
ских вузов, в том числе за счет це-
левого обучения студентов с обяза-
тельной отработкой в родном горо-
де. Кроме этого, заявил губернатор, 
заработная плата врачей должна 
быть привлекательной и достигать 
50 тыс. руб. Необходимо повышать 
оплату труда среднему и младшему 
медперсоналу.

полезная пРаКтиКа
«Ситуация в Камне-на-Оби и в Ка-
менском районе проявлялась в не-
гативном ключе, жители высказыва-
ли недовольство, поэтому было при-
нято решение отправиться туда с ви-
зитом. В результате мы посмотре-
ли всю совокупность вопросов, про-
блем и ситуаций лично»,— сказал 
Виктор Томенко по итогам поездки.

Глава региона пояснил: новый 
выездной формат работы отныне 
будет применяться регулярно. Пер-
вый выезд показал его эффектив-
ность. «Много чего удается посмо-
треть, обсудить и даже на месте ре-
шить. Еще до поездки у нас не бы-
ло некоторых решений, которые мы 
приняли на месте и по которым уже 
начали работать. В принципе я дово-
лен работой министров, начальни-
ков управлений»,— прокомменти-
ровал губернатор.

Такие выезды будут проводить-
ся пять-шесть раз в год, отметили в 
правительстве. «Эта работа в том 
числе мобилизует членов краевой 
команды на то, чтобы показывать 
результаты работы, повышать уро-
вень взаимопонимания и эффектив-
ность»,— считает Виктор Томенко.

«Главным заказчиком деятель-
ности любого губернатора является 
население,— считает управляющий 
директор Экспертного института со-
циальных исследований (ЭИСИ) по 
взаимодействию с экспертным со-
обществом Фирдус Алиев.— Поэто-
му оценивать работу глав регионов 
нужно не их ранжированием, не мно-
гочисленными рейтингами, а уров-
нем доверия и поддержки жителей 
вверенных территорий».

Светлана Донская

Губернаторский экспресс
Впервые в истории Алтайского края губернато-
ром региона проведено выездное совещание 
правительства в муниципальном образовании. 
В состав правительственной делегации вошли 
министры, а также заместители губернатора. На 
встречу с руководством региона пришли более 
400 человек. По словам Виктора Томенко, отны-
не новый выездной формат работы будет приме-
няться регулярно.

Жители  Каменского района Алтай-
ского края высказывали недоволь-
ство складывающейся ситуацией, 
поэтому правительством региона 
было принято решение отправиться 
туда с визитом

На проблему отсутствия гемодиа-
лизного аппарата в городе Камень-
на-Оби губернатору пожаловалась 
местная жительница

Развитие территорийReview правительство 
алтайского края 

партнер проекта

Такие выезды будут проводиться пять-шесть раз в год, пообещали в правительстве


